

Apatitkonzentrat zur Herstellung von Phosphordünger von 365 000 Tonnen auf 800 000 Tonnen, an Schnittholz von 406 000 Kubikmeter auf 1 200 000 Kubikmeter, an Zellstoff von 12 000 Tonnen auf 54 000 Tonnen.

Die Deutsche Demokratische Republik wird dagegen Erzeugnisse des Maschinenbaues, der Chemie, der Leichtindustrie und anderer Zweige liefern. Dabei werden bis zum Jahre 1962 die sowjetischen Lieferungen den Umfang der Lieferungen der DDR beachtlich überschreiten. (Lebhafter Beifall.)

Der Abschluß der Wirtschaftsverhandlungen mit der Sowjetunion ermöglicht einen weiteren bedeutenden Aufschwung der Volkswirtschaft der DDR. Wir möchten dem ZK der KPdSU, der Regierung der UdSSR und dem ganzen sowjetischen Volk von der Tribüne des V. Parteitages unseren herzlichen Dank für diese großzügige Unterstützung aussprechen. (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und spenden lang anhaltenden starken Beifall.)

Wir werden jedoch die Möglichkeiten, die uns jetzt gegeben sind, nur dann voll in ökonomische Erfolge und in konkrete Ergebnisse für die Verbesserung der Lebenslage der Bevölkerung umwandeln können, wenn wir die eigenen Anstrengungen erhöhen.

Wir schlagen der Arbeiterklasse und der ganzen werktätigen Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik vor, durch gemeinsame größere Anstrengungen in den nächsten drei Jahren die ökonomische Hauptaufgabe bis 1961 zu lösen. (Beifall.)

Ich sprach bereits davon, daß diese ökonomische Hauptaufgabe darin besteht, die Überlegenheit der sozialistischen Gesellschaftsordnung der Deutschen Demokratischen Republik gegenüber Westdeutschland zu beweisen und den Pro-Kopf-Verbrauch Westdeutschlands bei den Nahrungsmitteln und den wichtigsten industriellen Konsumgütern zu erreichen und zu übertreffen.

Es ist notwendig, alle in unserer Volkswirtschaft vorhandenen Reserven an Material, an Arbeitskräften hinsichtlich der Ausnutzung der Arbeitszeit und der Fähigkeiten unserer Arbeiter, Genossenschaftsbauern und der Intelligenz voll nutzbar zu machen. Die uns zur Verfügung stehenden Ressourcen, insbesondere an Material, Investitionen und Arbeitskräften, müssen streng auf die Lösung der ökonomischen Hauptaufgaben konzentriert werden. Jede Abwei-